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有的放矢
找准客户需求精度

据了解，广发银行的“生意人卡”在去
年 5 月份发布后，现在已经将近向 4 万个
客户发放贷款，累计贷款规模将近 300
亿。目前，小微企业的贷款业务量占整个
广发行的贷款规模在 14%多左右。“生意
人卡”坏账率约为万分之几。

提及近期热议的互联网金融话题，吕
诗枫认为，“网络是很广阔的话题，我们网
络分两层，一层在网络上捕捉客户阅读习
惯或者说信息关注习惯，另一方面我们捕
捉网上客户交易行为与物流行为，两种行
为都可以做出一些基本的分析和判断，他
们有什么样的网上行为，就代表他背后的
金融需求，融资需求，理财需求。基于这
样的分析，我们认为是更为精准。我们认
为未来是全方位，更广泛的分析，基于这
样的分析做出金融服务的配置以及产品
服务的创新。”

她还表示，“我们通过分析客户在网
上的行为特点，我们认为他有这样的金融
服务的需求，我们把这样的服务品种积极
投放给他，他一看我真的有这样的需求，
他就会申请，这就是网上营销，我们成功
跟别人不同的点，我不是在上面撒广告，
那个叫广撒网，覆盖广，但是不精准。”

广发银行“生意人卡”给力小微企业

多样化融资方案总能让您满意
小微企业，这个曾经是银行不太搭
理的市场，而今已经是各大银行使
出浑身解数以期望抢占一定份额的
“香饽饽”。 近日，广发银行个人银
行部总经理吕诗枫女士表示，“其实
银行对小微企业的服务是与社会的
责任跟使命紧紧连在一起。经济持
续的发展，人民的富裕，能不能建立
广阔稳定的中产阶级，小微企业确
实发挥着非常巨大的作用。这一块
如果银行业能够持续做好，对于中
国人的富裕梦想有非常直接的关
联。”郑州晚报记者 刘鹏展 杨长
生 通讯员 徐翠萍

“大家都知道银行对于整个信贷的
管理方面，一直是适用于大企业有规范
的财务报表、企业规章流程，这些小微个
体连完整的财务报表都没有，这是过往
银行等金融机构没有大力开展的背景。
对于这些小微企业而言，银行除了给予
他们更多的贷款服务支持外，应该给他
们提供综合解决方案。其实他们的资金
也有理财或者增值的需求，但是这些小
微企业主不可能像白领或工薪阶层那
样，把这些闲置的资金用于购买定期的
理财产品。因为他有大量的资金流转需
求，但在日常资金充裕期的时候，又有很

多资金的沉淀，他们又不能买成定期的
理财，放在银行拿活期的利息收益率非
常低。”吕诗枫表示。

她还表示，“在充分了解到他现在金
融需求的种类，他的融资需求、理财需
求，我们设计了‘生意人卡’，希望小微企
业主能够获得多样化的融资方案。”

同时，像这些小微企业的贷款风控
问题也是外界所关注的焦点所在。吕诗
枫介绍，“小微企业可能没有大公司那样
完整的财务报表，我们更多基于个人的
信用，辅助经营型的评估，完全可以套用
大企业的方式。”

优化管理
寻求发展平衡点

“从我个人角度而言我还是喜欢信用
贷款，因为信用贷款比较灵活与快捷。而
抵押贷款走的流程相对而言比较长，虽然
额度相对比信用贷款要大，但其不灵活与
办理周期长的弊端，有时候很容易让我们
把握不到一些生意上的机会。所以我们
很多行家都宁愿接受高一点的利率而更
偏向于选择信用贷款。”一位在广州从事
海味批发生意的小微企业主表示。

他还透露，“对于利率是否合理而言，
那就得看生意里面的利润，要是这单生意
我有利润了，就不怕利率高一点，要是这
单生意利润很薄，算下来除了费用没有什
么可赚，那可能就不贷款了。对于房产等
抵押贷款，我们根据资金需求综合考虑。”

吕诗枫表示，“我们深入到客户中做
了相关调研了解后发现，我们还有不少的
提升空间，比如我们信用贷款，针对一些
高净值客户，我们最高额度可以达到 500
万的，对于关系比较浅，没有深入了解的
客户，他们可能觉得额度不够。其实我们
会持续优化整个授信的管理，逐步在风险
和客户需求方面找到新的平衡点，这是我
们未来持续发展的方向。”
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